



Communiqué de presse
Paris, le 15 juin 2017

La ministre de la Culture,

Françoise Nyssen, ministre de la Culture, souhaite organiser un débat national sur l'ouverture des bibliothèques et confie une mission à Erik Orsenna.

La ministre de la Culture a réaffirmé, aujourd'hui, le rôle fondamental des bibliothèques, au congrès de l'Association des bibliothécaires de France, et a salué le travail effectué par l'ensemble des bibliothécaires.

La dernière enquête sur les publics et sur les usages des bibliothèques confirme qu'elles tiennent une place à part, dans le paysage culturel : 40% des Français de plus de 15 ans les fréquentent, contre 25% en 1997. Le réseau des bibliothèques et médiathèques peut constituer le fer de lance de la reconquête culturelle du pays.

Une campagne de mobilisation nationale sera organisée auprès des collectivités territoriales pour les sensibiliser à la question des horaires et repenser les bibliothèques comme des lieux de cohésion sociale conformément à l'engagement du Président de la République. Pour lancer cette réflexion, un grand débat national sera organisé et porté à l'échelle des régions par les Directions régionales des Affaires culturelles (DRAC). Ce débat réunira toutes les parties prenantes : bibliothécaires, ensemble des agents publics, organisations syndicales, citoyens, collectivités et élus.

Françoise Nyssen, ministre de la Culture, souhaite aller plus loin en termes de mobilisation et confie une mission « d'ambassadeur » à Erik Orsenna, écrivain et académicien. Il effectuera un tour de France pour promouvoir le projet d'ouverture des bibliothèques et recueillir les attentes des parties prenantes.

Contact

Ministère de la Culture
Délégation à l'information et à la
communication
Service de presse : 01 40 15 83 31
service-presse@culture.gouv.fr
www.culture.gouv.fr